



Mi Universidad

Nombre del Alumno: Maribel Hernandez Méndez

Nombre del tema: Unidad III: Ética Profesional

Unidad IV: Teoría de la Decisión y Bioética

Parcial: 8 A

Nombre de la Materia: Legislación en salud y enfermería

Nombre del profesor: Héctor Camas

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: Ejecutivo

UNIDAD III: ETICA PROFESIONAL

BENEFICENCIA

Actuar con benevolencia significa ayudar a los otros a obtener lo que es benéfico para ellos, o que promueva su bienestar, reduciendo los riesgos maléficos, que les puedan causar daños físicos o psicológicos.

AUTONOMÍA

principio ético que propugna la libertad individual que cada uno tiene para determinar sus propias acciones. Respetar a las personas como individuos autónomos significa reconocer sus decisiones, tomadas de acuerdo con sus valores y convicciones personales.

JUSTICIA

una vez determinados los modos de practicar la beneficencia, el enfermero necesita preocuparse por la manera de distribuir estos beneficios o recursos entre sus pacientes como la disposición de su tiempo y atención entre los diversos pacientes.

FIDELIDAD

principio de crear confianza entre el profesional y el paciente. Se trata, de hecho, de una obligación o compromiso de ser fiel en la relación con el paciente, en que el enfermero debe cumplir promesas y mantener la confiabilidad.

VERACIDAD

principio de crear confianza entre el profesional y el paciente. Se trata, de hecho, de una obligación o compromiso de ser fiel en la relación con el paciente, en que el enfermero debe cumplir promesas y mantener la confiabilidad.

CONFIDENCIALIDAD

principio ético de salvaguardar la información de carácter personal obtenida durante el ejercicio de su función como enfermero y mantener el carácter de secreto profesional

3.1. PRINCIPIOS DE LA ÉTICA PROFESIONAL EN ENFERMERÍA

UNIDAD III: ETICA PROFESIONAL

3.2 CRÍTICA DEL PATERNALISMO CLÍNICO Y DEL AUTORITARISMO TERAPÉUTICO

REBELIÓN DEL SUJETO

provocó su introducción en el pensamiento y en la práctica médica, tiene dos aspectos diferentes: el social y el clínico. El primero se refiere a la lucha del proletariado contra las condiciones miserables en que se desarrollaba su vida a raíz de la revolución industrial.

REBELIÓN DEL PACIENTE

La Asociación Americana de Hospitales aprobó la primera Carta de Derechos del Paciente, que supone el reconocimiento oficial del derecho del enfermo a recibir una completa información sobre su situación clínica y a decidir entre las opciones posibles, como adulto autónomo y libre que es.

MEDICO FILOSOFO

. El médico-filósofo hipocrático es por tanto el heredero del antiguo médico-sacerdote. Su elevada posición social fue lograda mediante un extraordinario proceso de superación cultural, a partir de la cirugía artesanal que ejercían los primeros hipocráticos.

MEDICO MONÁSTICA

Los saberes médicos quedan reducidos a los manuscritos que se conservan en los monasterios. Las prohibiciones eclesiásticas fueron particularmente dirigidas hacia la realización de técnicas quirúrgicas, quizá por el riesgo de que los monjes se vieran involucrados en intervenciones con resultado de muerte.

LA MEDICINA AL SERVICIO DE LA COMUNIDAD

principio de crear confianza entre el profesional y el paciente. Se trata, de hecho, de una obligación o compromiso de ser fiel en la relación con el paciente, en que el enfermero debe cumplir promesas y mantener la confiabilidad.

UNIDAD III: ETICA PROFESIONAL

3.3. ALGUNOS "CASOS DIFÍCILES" DE LA ÉTICA PROFESIONAL

EL PROBLEMA DE LA DIVERSIDAD DE SISTEMAS MORALES.

Este se da debido al pluralismo que existe en las tendencias frente a un mismo acto, esto es que, para cuando algunas personas un acto es lo correcto. para otros es inmoral, por ejemplo el divorcio, el aborto, la eutanasia, etc

EL PROBLEMA DE LA LIBERTAD HUMANA.

La libertad humana no es del todo real, ya que todo individuo está de cierta forma condicionado por una sociedad en la cual toda persona actúa bajo una presión social, cultural o laboral.

EL PROBLEMA DE LOS VALORES.

De este problema surgen numerosos cuestionamientos, pero el problema radica principalmente en la objetividad y subjetividad de los valores, o sea, que existen cuestionamientos.

EL PROBLEMA DEL FIN Y LOS MEDIOS.

Muchos sostienen la importancia del fin de tal modo que cualquier medio es bueno si se ejecuta para obtener un fin bueno, esto se conoce como la tesis maquiavélica "El fin justifica los medios "pero con esto lo único que ocurre es que se sobre valoran las "buenas intenciones " de un acto,

EL PROBLEMA DE LA OBLIGACIÓN MORAL.

Esto está íntimamente ligado con el tema de los valores ya que normalmente se dice que lo que se hace por obligación, pierde todo mérito, en cambio, cuando se realiza por propio convencimiento, adquiere valor moral

UNIDAD III: ETICA PROFESIONAL

3.3. ALGUNOS "CASOS DIFÍCILES" DE LA ÉTICA PROFESIONAL

LA DIFERENCIA ENTRE ÉTICA Y MORAL.

Este es un problema que yo creo que a la mayoría de las personas nos ha ocurrido y nos hemos preguntado ¿qué no es lo mismo? Pues no, por definición de raíces significan lo mismo (costumbre).

CARÁCTER CIENTÍFICO Y RACIONAL DE LA ÉTICA

Pero lo que en realidad le interesa a la ética es estudiar la bondad o maldad de los actos humano, sin interesarse en otros aspectos o enfoques. Con todo esto se puede decir que a la Ética le concierne proporcionar las razones por las que ciertas conductas son buenas y por lo tanto dignas de realizarse.

3.3.1. LA ÉTICA Y SU MÉTODO

LA ÉTICA ES UNA CIENCIA NORMATIVA

La Ética también es una ciencia normativa ya que estudia lo que es normal, pero no lo normal de hecho, que es lo que suele suceder, sino lo normal de derecho, o sea lo que debería suceder, por lo tanto, la Ética es una ciencia que estudia lo normal de derecho.

EL MÉTODO DE LA ÉTICA.

La Ética como toda ciencia posee un método por medio del cual se tenga un conocimiento profundo de la conducta humana.

OBSERVACIÓN

Este paso también es propio del método científico.

EVALUACION

A partir de la percepción del acto por medio de la observación, se emiten un juicio de valor moral.

UNIDAD IV: TEORIA DE LA DECISION Y BIOETICA

4.1. LA TEORÍA DE LA ELECCIÓN RACIONAL APLICADA A LAS DECISIONES CLÍNICAS

TEORIA DE ELECCION RACIONAL

Es una propuesta que surge en las ciencias sociales aplicadas especialmente a la economía, pero que se ha trasladado al análisis de la conducta humana

Es una escuela del pensamiento que se basa en la propuesta de que las elecciones individuales se realizan de acuerdo con las preferencias personales individuales.

¿QUÉ ES UNA ELECCIÓN RACIONAL SEGÚN LA TER?

Una elección es la acción de seleccionar una entre varias alternativas disponibles y conducir nuestra conducta conforme a esta selección. Algunas veces, las elecciones son implícitas, otras veces son explícitas. Es decir, a veces las tomamos de manera automática, sobre todo si se corresponden con necesidades básicas o con mantener nuestra integridad o supervivencia

¿DE DONDE SURGE?

La Teoría de la Elección Racional suele asociarse con un paradigma económico (precisamente porque ayudó a generar el modelo de cálculos coste-beneficio). No obstante, es una teoría a través de la que se pueden entender muchos otros elementos que dan forma al comportamiento y las sociedades humanas.

UNIDAD IV: TEORIA DE LA DECISION Y BIOETICA

4.2 LA TEORÍA DE LA ELECCIÓN PÚBLICA APLICADA AL DISEÑO DE LAS POLÍTICAS PÚBLICAS SANITARIAS

SALUD

es una condición indispensable para el logro de los objetivos planteados en las políticas sociales diseñadas para alcanzar las metas nacionales de crecimiento económico y bienestar

CARACTERÍSTICAS DEL FUNCIONAMIENTO DEL SISTEMA SANITARIO

- los efectos adversos tienden a ser acumulativos
- los recursos son limitados
- las soluciones a se hallan fuera del marco del sector salud

Como un conjunto de decisiones bien fundamentadas generadas por cualquiera de las ramas y en todos los niveles del gobierno, y enmarcadas en un conjunto de normativas

EXPRESION REAL DE POLITICAS

- Leyes
- Normas
- Reglamentaciones
- Interpretaciones
- Decisiones y operativas y judiciales
- Estatutos
- Tratados y ordenes ejecutivas

POLITICAS PUBLICAS

- Objetivos
- Medios
- estrategias
- reglas para la toma de decisiones

UNIDAD IV: TEORIA DE LA DECISIÓN Y BIOETICA

4.3 INTRODUCCIÓN A LA BIOÉTICA

La ética es la reflexión crítica sobre los valores y principios que guían nuestras decisiones y comportamientos.

ALCANCE DE LA BIOÉTICA

Cuestiones epistemológicas:

modelos explicativos sobre la conducta humana (p.ej. debate entre el determinismo biológico y la influencia ambiental), metáforas y modelos sobre el papel de los genes, etc.

Cuestiones ontológicas

(estatuto de lo humano al comienzo y al final de la vida; estado vegetativo persistente; relación entre la dotación genética y la identidad del individuo, etc.).

FINES Y MEDIOS EN LA BIOÉTICA

. Un punto relativamente descuidado del debate bioético, pero esencial a la hora de discutir los aspectos de justicia en el acceso a los servicios biomédicos, es el de la conexión entre los fines de la biomedicina y los medios técnicos disponibles

Tendencia de la medicina a introducir nuevas tecnologías, a menudo muy caras, y previstas para el beneficio individual y no tanto para el beneficio de la población general.

UNIDAD IV: TEORIA DE LA DECISION Y BIOETICA

4.4 INTRODUCCIÓN A LA ÉTICA ECOLÓGICA

El debate filosófico en esta disciplina se ha centrado en tres grandes líneas:

El diagnóstico sobre las causas de la crisis socioecológica en un nivel planetario, en términos históricos, sociales, culturales, políticos, jurídicos y económicos.

La consideración de los intereses morales de los seres humanos futuros o generaciones futuras

La teoría del valor sobre la cual se sustentan las obligaciones ético-ecológicas, dividida en valores instrumentales, extrínsecos a la naturaleza y basados en los intereses humanos

Principios

- 1. El principio de responsabilidad como cuidado del ser vulnerable.
- 2. El principio de justicia ecológica en sus tres vertientes: la justicia global.
- 3. Principios estratégicos: sustentabilidad, precaución y responsabilidad compartida, pero diferenciada y solidaria.
- 4. Ciudadanía ecológica responsable.

- 1. El principio de responsabilidad como cuidado del ser vulnerable.
- 2. El principio de justicia ecológica en sus tres vertientes: la justicia global.
- 3. Principios estratégicos: sustentabilidad, precaución y responsabilidad compartida, pero diferenciada y solidaria.
- 4. Ciudadanía ecológica responsable.